

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lorjeta, número 11
Imprenta («LA ESPERANZA»)

Año VIII

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 19 de Septiembre de 1917

N.º 2 577

HORAS DE DESPACHO: de 9 a 1 y de 4 a 7
Teléfono número 200
Apartado de Correos número 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Los perturbadores

Existen entre nosotros seres privilegiados que pretenden estar destinados a la redención (P) de la humanidad; hombres cuyo excelso numen les hace ver en nuestra civilización social parte de los defectos de que adolece, y viéndolos, sienten hervir en su pecho ardientes deseos de enmendarlos. Todas sus energías y trabajos se dirigen a un fin común: la reforma de nuestra sociedad, y para llegar a él ponen en práctica todos los medios que están a su alcance. Peroran, gritan, gesticulan en las tribunas públicas y nos aturden con sus raudales de elocuencia, y por si esto no bastara, su pluma traza en las columnas de los más avanzados periódicos párrafos en los que, con una extrema claridad u finura, nos exponen las ventajas de tal o cual sistema de organización, y ponen en relieve los múltiples defectos del actual. Basados en una lógica abrumadora, nos demuestran cuán atrasados estamos, y llevados por su celo en pro del bien social, insinúan su opinión, marcándonos el sendero que en nuestra indecisión no atinamos a seguir, y todo esto sin que redunde en beneficio suyo... sólo por puro patriotismo.

Más adelante, y en época propicia, nos señalan una orientación, un rumbo, y ellos se ofrecen a ser nuestro norte, se significan en calidad de estrella polar cuando no son sino simples estrellas errantes, diminutos bólidos que despiden algo que otro falso desello producido por el choque brusco con el ambiente que les rodea; si el pueblo, descontento, murmura y se agita, aprovechan la ocasión para inducirle a que salga de su error, y le enardecen con su labia fogosa: hacen la oposición. Y entonces es cuando se unen en estrechos lazos para el mejor logro de sus ambiciones redentoras; quieren justicia y, para obtenerla, no vacían en faltar a ella; suspiran por el patrio bien y no reparan en precipitar la nación en el más espantoso caos; anhelan fraternidad y quisieran envolvernos en una lucha fratricida; pregonan igualdad y ellos se enriquecen, y para aumentar nuestra preponderancia nacional nos llevarían a una guerra que sería nuestra ruina. Y, en consonancia con estas ideas, redactan programas tan admirables, que, siguiendo al pie de la letra, resulta cosa fácil la felicidad del pueblo y el engrandecimiento patrio; y forman comités, centros protectores del obrero, encargados del desarrollo de dichos programas y de la dirección espiritual del pueblo. Y de pronto, a los pocos años de dedicar sus esfuerzos a tan laudables fines, se encuentran elevados y enriquecidos; como no son ambiciosos, ceden sus puestos a otros emulos suyos que siguen sus pasos; y como aquel que terminando su carrera busca novia que le acomode, ellos así también hacen sus desposorios con tal o cual congénere que llegó al mismo fin por distintos caminos: hijos de estos matrimonios son los motines y las revoluciones. Sus promesas—que hicieron cuando se hallaban en la *Caja estera*—no se cumplen; les pasa lo que al humo de un cigarro: cuando está alto se desvanece. Si cuando eran pobres prometieron al pueblo la igualdad, ahora se cuidan muy bien de no ofrecerle sus riquezas.

Estos hombres sobrenaturales, que tan desinteresadamente se encumbran y, sin más carrera ni oficio que labrar la felicidad del obrero, se enriquecen, son llamados, por unos, padres del pueblo, por otros, pensadores; hay quien les llama políticos, y yo les llamo perturbadores del orden y del cerebro social, y los considero hombres nefastos a la patria, cuyos desaciertos no merece ésta sufrir por ser digna de mejor suerte y de mejores días.

Antonio M.ª Sbert Massanel

Escuela Católica Alemana

DE PALMA

Como de costumbre esta Escuela abrirá sus clases el día 1.º de Octubre a las nueve de la mañana.

Se admiten alumnos de 6 a 8 años para la 1.ª enseñanza (Alemán, Dibujo y Pintura) con clase especial de labores y gimnasia para las niñas, y de 3 a 5 años para el Kindergarten (Jardín de la Infancia). Es de suma importancia que los niños frecuenten esta sección de la Escuela, para familiarizarse con el idioma alemán y acostumbrarse desde los más tiernos años a las ideas de orden y disciplina, mediante los juegos infantiles.

Para matrícula e informes dirigirse a doña María Mut de Garau, Pelaires, 51 2.º, de 11 a 1 y de 3 a 5.

Nodrizca

de 26 años y leche de diez días desea encontrar criatura para lactar en su casa, que la tiene en San Juan. Razón: en el Café del Camp, San Juan.

Sección informativa

La campaña moralizadora

Esta pasada noche ha ocurrido un nuevo escándalo en la calle de Maimó, contra el cual se han quejado, y con sobradísimo motivo, numerosos vecinos de las calles próximas a la expresada.

El escándalo, durante el cual han sido proferidas las más repugnantes palabras, fué mayúsculo, y duró desde las once de la noche hasta la madrugada.

Una vez más llamamos la atención del señor Gobernador sobre estos abusos intolerales que con harta frecuencia se repiten.

Clases de 1.ª y 2.ª enseñanza

Preparación completa para la carrera del Magisterio.

Clases especiales de Corte.

Profesora Juana Salvá Bolívar.

Omos 168—entresuelo—Palma.

La policía, con plausible intención, ha detenido a una joven natural de Mahón, y ha denunciado al dueño de determinado café del barrio del Puig por admitir en él a ciertas mujeres. El dueño de dicho establecimiento ha sido multado por el señor Gobernador.

Convocatoria de gremios

La Administración de Contribuciones de Baleares ha convocado para los siguientes días a los gremios que a continuación se expresan:

Día 4 de Octubre de 1917.—A las 10, Vendedores al por menor de tejidos e hilados.

A las 10 y media, Mercería y Paquería.

A las 11, Tabernas.

A las 11 y media, Abacerías.

A las 12, Bodegones.

Día 5 de Octubre.—A las 10, Cafés económicos.

A las 10 y media, Casas de pupilos o huérfanos.

A las 11, Tabajeros.

A las 11 y media, Expendedores de aceite y vinagre.

A las 12, Establecimientos de cordeles y sogas.

Día 6 de Octubre.—A las 10, Abogados.

A las 10 y media, Notarios colegiados.

A las 11, Procuradores.

A las 11 y media, Farmacéuticos.

Día 8 de Octubre.—A las 10, Plateros dedicados a composturas.

A las 10 y media, Barberos.

A las 11, Carpinteros.

A las 11 y media, Corseteros con obrador.

A las 12, Engastadores de piedras falsas.

Día 9 de Octubre.—A las 10, Herreros y Cerrajeros.

A las 10 y media, Hojalateros y Vidrieros.

A las 11, Panaderos.

A las 11 y media, Sastres sin género.

A las 12, Zapateros.

Desde Buñola

Para la peregrinación que anualmente celebran nuestros jóvenes Congregantes Marianos se eligió este año el Santuario de Nuestra Señora del Refugio, sito en el histórico castillo de Alaró.

A las tres y media de la madrugada del domingo 18 de los corrientes se reunieron en la iglesia parroquial los jóvenes peregrinos para rezar las preeces de costumbre en tales actos, y recibir las últimas instrucciones que les dió su celoso Director, nuestro Rdo. señor Economo, don Nicolás Saggese. Acto seguido emprendieron la marcha, llevando al frente los pendeones de la Congregación. Cantando, riendo y charlando salvaron la distancia que hay de Buñola a Orient, a cuyo pintoresco pueblito llegaron a poco más de las seis. Al son de los tambores y cornetas de la banda de la sección menor de la Congregación, se dirigieron los peregrinos a la iglesia, donde el Reverendo señor Saggese celebró Misa de Comunión general. Antes de repartir el Pan Eucarístico, pronunció el celebrante una plática, en que ponderó la gracia singular de que ha hecho objeto el Rvmo. e Ilmo. señor Obispo a los Congregantes concediendo 50 días de indulgencia a todos los que toman parte en la peregrinación, y otros 50 a los que comulgasen.

Acabada la Misa, se siguió la marcha hasta la "Font d'En Trías", donde se hizo un alto para despachar las provisiones que cada cual llevaba para el almuerzo. A las nueve llegaron al castillo, entrando acto seguido en el Santuario para saludar a la Virgen con fervorosa visita que acabó con solemne besamanos.

El tiempo se pasó agradablemente en aquellas bellísimas alturas, hasta la hora de la comida que, abundante y ricamente condimentada, sirvió la "donada", del castillo. Se dejaron entonces los juegos y la contemplación de los sublimes panoramas por el succulento plato de arroz. ¡Qué hermoso compañerismo y qué franca alegría reinó durante la comida!

A las tres de la tarde, nueva visita de despedida a la Virgen, y se emprende el re-

greso. Con la misma animación y alegría que el de ida, se pasó el camino de vuelta.

En "Son Creus", esperan a los peregrinos niños del "Oratorio Parroquial Festivo", y todos juntos hacen la entrada en el pueblo. La gente se apretuja en las calles para ver pasar a los Congregantes, que cantan con entusiasmo himnos marianos, al mismo tiempo que la banda de tambores y cornetas del Oratorio lanza al aire sus sonos. El momento es de intensa emoción.

Llegados a la iglesia, cantan los peregrinos una "Salve", en acción de gracias a su Patrona por los beneficios de que les ha colmado y se da por terminada la peregrinación con el rezo de unas preces por las intenciones del Rvmo. señor Obispo, en justa correspondencia a las indulgencias que les había concedido.

Buñola—IX—917.

Noticias militares

Fallecimientos.—Durante el pasado mes de Agosto han fallecido los jefes y oficiales siguientes:—Infantería: un coronel, un teniente coronel, un comandante, tres capitanes y un primer teniente de la escala de reserva. Artillería: un capitán y un primer teniente de la escala de reserva. Inválidos: un coronel. Intendencia: un subteniente de segunda, un mayor y un oficial primero. Veterinaria: un sub-inspector segundo.

Destinos.—El primer teniente don Cándido Gonzalo Victoria ha sido destinado de la Comandancia de Artillería de Menorca al sexto regimiento montado.

Ascensos.—Por haber terminado sus estudios, han sido promovidos a segundos tenientes quince alumnos de la Academia de Caballería.

Ha sido ascendido a músico de tercera el educando del regimiento Infantería de Palma Bernardo Muñoz Altam.

El Capitán general.—Probablemente, hasta fin de mes no regresará a esta capital el Capitán general, señor García Menacho.

La Presidencia de la Audiencia

En el «Boletín Oficial» se publicó un Real decreto de Gracia y Justicia jubilando a don Mariano Izquierdo González, Presidente de la Audiencia territorial de Palma, electo, con el haber que por clasificación le correspondía y los honores de Presidente de la Audiencia de Madrid.

También en dicho periódico oficial se publica otro Real decreto del mismo Departamento trasladando al cargo de Presidente de la Audiencia territorial de Palma, vacante por jubilación de don Mariano Izquierdo, a don Jacinto Jaraz Fernández, Presidente de la de Albacete.

Del mar

Entradas

Ayer, por la tarde, llegó, procedente de Cabrera, el «Ciudad de Palma».

Hoy han llegado los vapores «Menorquin» y «Mallorca», procedentes de Ciudadela y Barcelona, respectivamente.

Salidas

Ayer salieron los vapores «Miramar», «Isleño» y «Mahón», para Valencia, Ibiza y Mahón, respectivamente.

Despachados

Hoy deben salir los vapores «Menorquin» y «Mallorca», para Ciudadela y Barcelona, respectivamente.

Vapores esperados

Mañana debe llegar, procedente de Barcelona, el «Rey Jaime II».

Cámara de Comercio

La exportación a Francia

Del Director General de Comunicaciones recibió anoche esta Cámara el siguiente telegrama:

«Continuación mi telegrama 5 actual complace como manifestarle que con esta fecha se dan instrucciones Administradoras de esa capital en relación mercaderías pagadas antes 1.º Agosto último destinadas a Francia».

En la Casa de la Villa

La primera Tenencia de Alcaldía

Esta noche embarcará para Barcelona el primer teniente de Alcalde, don Francisco Rover.

Durante su ausencia estará encargado de la primera Tenencia de Alcaldía el concejal señor Barón de Pinopar.

Multa

El señor Alcalde ha multado al conductor de un carro que hizo pasar el vehículo por una acera del Ensanche.

Excitación en Campanet

Por la recaudación del impuesto de consumos.

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación del primer teniente de la Benemerita don Juan Barceló, comunicación que nos fué facilitada en aquel centro oficial.

Indica dicho oficio que la excitación entre el pueblo fué motivada por haberse recargado en un 50 por 100 el impuesto de consumos, cuya recaudación originó protestas.

Llegados a la iglesia, cantan los peregrinos una "Salve", en acción de gracias a su Patrona por los beneficios de que les ha colmado y se da por terminada la peregrinación con el rezo de unas preces por las intenciones del Rvmo. señor Obispo, en justa correspondencia a las indulgencias que les había concedido.

El orden no llegó a alterarse lo más mínimo.

Nuevo general

D. José de Nouvilas

Como verán nuestros lectores en la sección telegáfica, ha sido ascendido a general de brigada nuestro distinguido amigo el digno coronel jefe del Regimiento infantería de Palma, don José de Nouvilas y de Vilar.

Su ascenso ha sido muy bien recibido en esta ciudad, donde el señor de Nouvilas goza de muchas simpatías.

Hijo del que fué Mariscal de Campo Excmo. Sr. D. Eduardo de Nouvilas Alzina, nació el nuevo general en Mahón, y tiene actualmente 61 años de edad.

El señor Nouvilas obtuvo el grado de alférez a los 17 años.

Siendo ayudante de su padre fué herido y hecho prisionero de guerra en la acción de Castellfollit y Vich. Una vez condecorado, en 11 de Noviembre de 1874, ascendió a teniente.

Fué ascendido a capitán por haber intervenido en la pacificación de Cataluña.

En Septiembre de 1892 fué ascendido a Comandante. Realizó importantes servicios como jefe de policía, en Ponce, donde llegó a ser Alcalde.

En 4 de Febrero de 1904 fué ascendido a teniente coronel, y a Coronel en 5 de Diciembre de 1910.

En 1.º de Noviembre de 1911 se le confirió el mando del Regimiento Infantería de Palma, que ha desempeñado hasta ahora.

En su larga y brillante carrera militar ha obtenido el señor Nouvilas quince condecoraciones, y sus muchos méritos le habían hecho acreedor desde hace tiempo al ascenso que ahora disfruta y por el cual le felicitamos.

Cerdos enfermos

Atacados del «Mal rojo»

Enterados de que en algunos pueblos existían cerdos cebados atacados de una enfermedad infecciosa, Interrogamos, para ver de comprobar la noticia, al Inspector provincial de Higiene pecuaria, don Antonio Bosch.

Nuestro interlocutor nos dijo que, efectivamente, existían focos de la enfermedad llamada «Mal rojo» en las villas de Andraitx, Calviá e Inca, si bien, según nos añadió, en dichos pueblos no se extendió la enfermedad debido a las medidas de aislamiento y desinfección adoptadas.

Nos manifestó también que en La Puebla existió también un foco de dicha enfermedad, habiéndose conseguido, empero, hacerlo desaparecer totalmente, dándose de alta a los cerdos que habían estado atacados.

Por último, el señor Bosch nos enteró de que, según comunicación recibida de Llubí, existe otro foco de «Mal rojo» en el predio «Son Ramón», enclavado en el término municipal de aquella villa.

Las subsistencias

La leña

El Gobernador civil, señor Millán, nos manifestó ayer que habiase prohibido la exportación de toda clase de leñas para quemar.

Esta medida tiende a evitar el encarecimiento de dicho producto, cuyo consumo ha aumentado en esta Isla por emplearse leña en sustitución del carbón.

El jabón

También el señor Gobernador nos ha dicho que había reunido a los fabricantes de jabón para decirles que, de aumentar los precios a que actualmente se vende aquí dicho artículo, les prohibiría la exportación.

El jabón mallorquín se exporta especialmente a Francia y Cuba.

Importación

Han importado:

De Barcelona, el vapor «Rey Jaime II», 94.000 kilogramos de harina, 800 de garbanzos, 21.000 de sémola, 11.483 de azúcar y 11.501 de café.

De Alicante, el «Baleár», 59.000 kilogramos de harina, 37.000 de arroz, 1.400

SU SALUD PELIGRA

Realmente peligra si V. no ataca a su debido tiempo las infecciones y molestias de su estómago e intestinos.—Su sangre se infecta y debilita, mientras en su estómago no reine una buena digestión y desinfección.

MILES DE ENFERMOS han curado sus dolencias crónicas del estómago, tomando el verdadero YOGHOURT CERDA, leche (cuajada búlgara), destructor infalible de las infecciones del estómago y reconstituyente por excelencia.

No dejarse engañar, todo lo bueno tiene sus imitaciones y falsificaciones.

El verdadero YOGHOURT CERDA, se prepara y expende únicamente en la Lechería LA PUREZA, Santa Clara, 12, por J. Cerdá, representante exclusivo del fermento búlgaro en Baleares y único poseedor de los aparatos de centrifugación y esterilización, indispensables para la preparación del verdadero YOGHOURT, bajo la inspección científica de los Doctores don Jaime Comas y D. A. Oliver Frontera.

Se remite a cualquier punto de la provincia en tarrinas de 200 gramos.

PIDA USTED PROSPECTOS GRATIS

de aceite, 5.000 de maíz, 31.000 de pimentón y 20.000 de cebada.

Y de Barcelona, el «Miramar», 7.215 kilogramos de harina, 11.715 de azúcar, 2.815 de aceite, 3.990 de café y 490 de pimienta.

Los últimos momentos de su vida fueron edificantísimos.

Rogamos al Señor por el alma del difunto, por si necesitare aún de nuestros sufragios.

Boletín religioso

MANANA

Santos.—San Eustaquio y compañeros mártires.

Cuarenta Horas.—Empezan en San Nicolás, en honor de Nuestra Señora de Lourdes y en sufragio de un difunto. Exposición a las seis y media; a las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde, a las cuatro, los actos de coro, a las seis y media, Rosario, ejercicio dedicado a la Virgen de Lourdes y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En el Socorro, por la tarde, a las seis y tres cuartos, después del Rosario, empezará el Triduo dedicado al gran Padre de los pobres Santo Tomás de Villanueva.

Visita.—A la Divina Pastora en las Capuchinas.

Academia de Medicina

Preparación completa teórica y práctica de todas las asignaturas de la carrera de Medicina según los programas de la Facultad de Medicina de Barcelona.

Informes Pont y Vich, 14, pral.

Academia Terrasa

Preparación para carreras civiles (facultativas y especiales), bachillerato, escuela de comercio y magisterio. Informes Rambla 10 3.º

Se desea vender

una casa, sita en esta ciudad, en la calle de San Lorenzo señalada con el número 53, consistente en zaguán, entresuelo, botiga, altos y desván.

Para informes dirigirse al despacho del Notario don Mateo Jaume, Calle Casa Española, 16.

Estampas en negro y en colores

LA ESPERANZA Lorjeta, 11

Miitin en Deyá

La «Lliga del Bon Mot» el próximo domingo, 23 de Septiembre, celebrará un miitin en el pueblo de Deyá. Hablarán don Cristóbal Magraner, don José Magraner, don Mateo Colom, don Ramón Morey, maestro nacional de Santa María, don José Font, abogado, y el Rdo. señor don Jerónimo Pons.

Las autoridades y pueblo de Deyá han recibido con entusiasmo la idea y se proponen apoyar a la «Lliga» en su noble campaña.

Notas de Sociedad

De viaje

Ayer salieron para Valencia, en el «Miramar», don Vicente Saggese, don Juan Montis y don Gabriel Monedero.

—También embarcó para igual punto el Bayle del Real Patrimonio don Enrique Sureña.

—Para Mahón, embarcaron ayer don Gaspar Rodríguez y don Juan Vich.

—También embarcó el catedrático de aquel Instituto don Felio Morey.

—Ayer salió para Valencia y Madrid, con el objeto de reanudar los estudios para Ingeniero agrónomo, el distinguido joven don Bartolomé Forteza.

Fallecimiento

En Santa Margarita ha fallecido, en la paz del Señor, el día 17 del actual a los setenta y siete años de edad, el piadoso y ejemplar sacerdote don Gabriel Pont y Estelrich.

Las virtudes sacerdotales de que fué siempre dechado le alcanzaron durante su vida alto prestigio y después de muerto le harán revivir en la memoria de todos los que le trataron.

ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Salz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas las edades.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 18 (5'30)
Parte oficial austriaco
Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:
«En los frentes oriental y albanes no hay nada importante que mencionar.
En el Isonzo se ha registrado cañoneo. Al Sur de Pobleken el enemigo atacó tres veces inútilmente.
Al Noroeste de Monte Gabriele penetramos en las trincheras enemigas, cogiendo prisioneros y ametralladoras.»
Parte oficial francés de la noche
Paris.—(Torre Eiffel).—Se ha facilitado el acostumbrado parte oficial francés de la noche. Dice así:
«A la derecha del Mosa hay actividad de ambas artillerías, sobre todo al Norte de la cota 304 y en el bosque de Courrières.
Rechazamos un golpe de mano en el sector del Canal del Rhone al Rhin.
En el resto del frente no hay nada importante que señalar.»
Parte oficial inglés
Poldhu.—Se ha publicado el siguiente comunicado oficial de la noche:
«Varios regimientos ingleses realizaron con éxito más irrupciones en diversos puntos del frente, capturando algunos prisioneros y cogiendo ametralladoras.
Gran número de enemigos quedaron muertos en las trincheras.
Volamos unos depósitos de municiones.»
La guerra aérea.—Buques bombardeados
Poldhu.—El Almirantazgo dice que un cuerpo de aviación naval bombardeó los barcos enemigos entre Ostende y Blankenberge.
Un destructor y un remolcador fueron probablemente hundidos.
Derribamos dos aparatos del adversario.

Madrid, 19 (1'00)
Comunicado oficial alemán
Koenig.—(Radiograma de la madrugada).—El Gran Cuartel alemán ha facilitado el siguiente despacho oficial de la tarde:
«Teatro occidental.—Ejército del Principe Ruprecht:
«Hay gran actividad entre el canal de La-Bossée y Lens y desde el Somme hasta el Oise.
La artillería alcanzó a ratos extrema violencia en ambos lados de la carretera de Laon a Soissons y a la orilla derecha del Mosa.
En varios puntos se desarrollaron combates de avanzadas que tuvieron buen éxito para nuestras armas.
Ejército del Principe Lorecht:
«Al Oeste de Apremont nuestras tropas realizaron un golpe de mano contra las posiciones francesas, haciendo un centenar de prisioneros.
El primer teniente Porthland derribó otros dos aparatos enemigos en lucha aérea.
Teatro oriental.
La actividad es mayor que en los últimos días.
El arco se extiende alrededor de Luck y hacia la corriente inferior del Zbrucz y montañas situadas en la cuenca de Kezdívar.
Los rumanos dieron varios ataques parciales contra tropas mandadas por el general Mackensen.
Malogrados sus intentos y les causamos grandes bajas.
Al Oeste de Serth y después de intensa preparación de artillería también nos atacó el adversario con el mismo resultado.
Hicimos buen número de prisioneros a raíz de una empresa que llevamos a cabo en la desembocadura del río Nics.
Parte oficial francés
Paris.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:
«Durante la noche rechazamos dos tentativas del enemigo contra nuestros pequeños puestos del Sudeste de San Quintín.
Después de violento bombardeo los alemanes atacaron nuestras líneas en la región de Covette y en la carretera de Neuve Chapelle.
El enemigo fué completamente rechazado, después de sufrir pérdidas de consideración.
Hicimos prisioneros a la derecha del Mosa.
Hay gran actividad de ambas artillerías en la región del bosque de Fosés.»
Parte oficial italiano
Coltano.—(Radiograma).—El Alto

Mando Italiano ha publicado el acostumbrado parte oficial:
«En la región del Sudeste de la meseta de Bainsizza otros contraataques del enemigo fueron completamente rechazados.
En el frente del Carso hay duos de artillería y fuego de ráfagas.»
Noticia inexacta
Nauen.—Es inexacto que Alemania haya comunicado a Estados Unidos sus condiciones de paz.
Un telegrama interesante de Indenburg (Nauen).—El generalísimo Hindenburg ha telegrafiado a Mackenbúrg diciéndole lo siguiente:
«No queremos desavenencia interior alguno. Todos somos hermanos alemanes y bajo la dirección de nuestro amado Kaiser obtendremos la victoria y la paz para un nuevo florecimiento de la patria. Interinamente, unidos, somos invencibles.»
De la conferencia de Stokolmo
Nauen.—El comité organizador de la conferencia socialista de Stokolmo dice que ésta no se celebrará el día nueve porque los delegados franceses e ingleses carecen de pasaportes.
Ataque a un prisionero yanqui
Paris.—El «New York Herald» (edición de Paris) dice que el Kaiser ha prometido una condecoración, 300 marcos y un mes de permiso al soldado que haga el primer prisionero yanqui.
En la Cámara francesa.—Habla el jefe del Gobierno.—La declaración ministerial
Paris.—En la sesión de la Cámara el nuevo jefe del Gobierno, señor Painlevé, leyó la declaración ministerial, que comprende los siguientes puntos:
Francia seguirá la guerra para defender la libertad y la independencia del mundo.
Francia quiere la Alsacia y Lorena, más la reparación de los daños que se le han causado.
Francia quiere la libertad de todos los pueblos y que las naciones queden garantizadas y protegidas contra toda agresión.
Mientras todo esto no se obtenga, Francia combatirá.
Después dijo Painlevé:
«La defensa nacional es un bloque imposible de dividir en fragmentos.
La misma coordinación se impone entre todos los aliados, que deben proceder como si fueran una sola nación.
Se impone el estudio de los problemas para después de la guerra, a fin de reconstituir las ciudades y emprender el desarrollo mercantil e industrial, el del capital y el del trabajo.
Esperamos que la república rusa reñará la unión y la disciplina.
Se hallan en Francia los primeros contingentes americanos.
La moral del ejército francés es elevadísima.
Deseamos gobernar en estrecha relación con el Parlamento, y termino pidiéndoles que tengáis en el Gobierno una sincera confianza.»
Carta al ejército belga
La Havre.—El Episcopado portugués ha dirigido al clero belga una carta expresándole su admiración.
Declaraciones de una personalidad militar italiana
Roma.—Una personalidad militar ha manifestado que no es creíble que los austriacos realicen una nueva ofensiva.
En cambio, ha dicho, la ofensiva italiana que se realizará en otoño tendrá un gran valor para el plan general de los aliados.
Cosas de Norteamérica
Londres.—Se dice que los yanquis cuentan con un número ilimitado de aviones y pilotos.
Además, se añade que en breve funcionarán más máquinas de guerra no teleguiadas que ya están construidas y que serán maritillo para pulverizar prusianos.
El general Korniloff
Petrogrado.—El general Korniloff, que se dijo había sido asesinado, se encuentra detenido, con otros 25 generales y oficiales, en el Hotel de Mohilaff.

Política
Madrid, 19 (1'00)
Manifestaciones de Romanones
San Sebastián.—El Conde de Romanones ha desmentido la posibilidad de crisis, diciendo que no ocurre nada de particular.
Visitas de embajadores.—Sobre una dimisión
San Sebastián.—El Marqués de Lema conferenció telefónicamente con el jefe del Gobierno anunciándole la muerte del Marqués de Nájera.

Desmintió que vaya Dato a San Sebastián.
Recibió después el Ministro a los embajadores de Alemania, Inglaterra y Holanda.
Nos dijo el Marqués de Lema que ignora la supuesta dimisión del embajador de Rusia.

A Cestona
El Ministro de Hacienda, señor Bugallal, marcha a Cestona.
A presidir un Congreso
El Ministro de Instrucción pública, señor Andrade, presidirá el Congreso que se celebrará en Granada en honor del Padre Suárez.

Conferencia
Por la noche conferenció el jefe del Gobierno, señor Dato, con el ex-gobernador de Barcelona, señor Mates.
Algo de política internacional.—La exportación yanqui

Preguntado el señor Dato sobre la actitud de los yanquis negando la exportación a los neutrales, dijo que el Ministro de Estado, Marqués de Lema, conferenció con el embajador de Estados Unidos sobre el particular, y que éste se mostró propicio a las observaciones que se le hicieron.

Consejo de Ministros

Madrid, 19 (1'00)
Referencia del mismo
Se celebró el anunciado Consejo de Ministros, presidiéndolo el señor Dato. Duró dos horas y media.
A la salida nos manifestó el jefe del Gobierno que tratan de los ferrocarriles secundarios, aprobándose el proyecto.
El Ministro de Fomento, Vizconde de Eza, expuso que se había aumentado la producción de carbones y que se hará la distribución en toda España.
Se aprobó un decreto imponiendo a los explotadores de minas la obligación de enviar las estadísticas que se les piden.
Se aprobó el crédito agrícola, estableciendo que no se obtendrán préstamos sin dejación de prenda.

La Bolsa

Madrid, 19 (1'00)
Cotización de ayer
Interior contado 76 30
Amortizable 5 por 100 94 00
Amortizable nuevo 86 50
Banco de España 461 00
Compañía Tabacalera 280 00
Francos 76 45
Libras 21 14
Exterior 85 50

Firma regia

Madrid, 19 (1'00)
Del Ministerio de la Guerra
Se ha firmado el ascenso a Teniente general del general Milans y Bosch.
Ascende a general de división el de brigada señor Polo.

Asuntos de Baleares

Madrid, 19 (1'00)
Nuevo general de brigada
Se ha firmado el pase a la reserva del Teniente general don Francisco Pérez Clemente.
Ha sido ascendido a general de brigada el coronel del Regimiento Infantería de Palma don José de Nouvilas y de Villar.

Declaraciones de Villanueva

Madrid, 19 (1'00)
Sobre el Gabinete de concentración.—Apreciaciones.—Maura o los liberales?
El periódico «El Día» publica unas declaraciones de Villanueva:
Este ha dicho que un Gabinete de concentración no es un propósito realizable, pues en hombres de contraposición de ideas no se puede buscar una eficacia patriótica.
Ese error, concluyó, añadió Villanueva, se explicaría en un momento de peligro internacional que ahora no existe.
La solución en estos momentos sería un Gabinete que acometera la reconstrucción que anhela el país.
Respecto a la estabilidad de los Ministros actuales, dijo, «tengo noticia» de que Bergamín está dispuesto a sustituir a Sánchez Guerra.

Preguntado el señor Villanueva si en caso de crisis gobernaría Maura o los liberales, contestó:
«¿Quién sabe? Maura o los liberales. ¿Qué se yo?»

Noticias varias

Madrid, 18 (5'30)
Carro volcado.—Muertos y heridos
Un telegrama de Tenerife da cuenta de que al regresar de una romería un grupo de muchachos que iban en un carro, éste volcó y se cayó al fondo de un barranco.

Resultaron cuatro muchachos muertos y ocho heridos.

Maniobras militares

Dicen de Tudela que han terminado las maniobras militares.
Las tropas han regresado a Zaragoza.
Madrid, 19 (1'00)

Capea.—Herido grave.—Alcalde multado
Dicen de Toledo que en el pueblo de Azana se celebró una capea, resultando herido grave Hilarie Madrigano.
El Gobernador ha multado al Alcalde en 500 pesetas, por haber permitido que la capea se celebrara.

La causa contra el comité de huelga
La causa contra el comité de huelga se verá la semana próxima en Consejo de guerra.

Ha sido nombrado fiscal para la misma el comandante de Infantería don Juan Mateos.
El Rey presencia unas pruebas
San Sebastián.—S. M. el Rey marchó a presenciar unas pruebas de pontoneros.

Regresó a la una de la tarde, satisfechísimo.
El Conde de Villanueva, gravísimo
San Sebastián.—En un cabaret el conde de Villanueva, de 20 años de edad, ingirió una fuerte cantidad de cocaína. Se halla gravísimo.

Prensa Asociada

NOTA.—Al cerrar esta edición, aun no hemos recibido la última conferencia.

Obras y opúsculos

Vida de la Beata Catalina Thomás.—Un tomo: 1 peseta.
Contarelles d'en Jordi des Recós.—Un tomo: 250 ptas.
Aplec de Rondayes mallorquines.—Siete tomos.—Precio por tomo: 2 ptas.
Mi Divino Tesoro.—(Opúsculo).—10 céntos, ejemplar, descuento en mayores pedidos.

Manna de la Entronización del Corazón, Delfico de Jesús en el Hogar.—Precio: 50 céntos.
Compendio de la Vida del Bienaventurado Ramón Lull.—Precio: 50 céntos.
Historia de Mancor.—Precio: 1 pta.
Devocionario Litúrgico, 65 céntos, en rústica y 1 peseta en tela.

Noena de Ntra. Sra. del Carmen, por el R. D. Mateo Gelabert, Pbro.
Horas series, aplec de poesías per don Bartomeu Ferrá.—50 céntos.
Estampas del Sagrado Corazón, La Inmaculada, San José, San Antonio Abad, La Sagrada Familia y Santa Bárbara, con y sin gozos.—Precios, según tamaño.

Sermónes panegíricos, por el Rdo. señor don José Auba.—En rústica, 150 ptas. y 2 en tela.
Oratorio de Ntra. Sra. de la Victoria, de Alcudia, por P. Ventayol.—En rústica 150 ptas.

Gran surtido de estampas en colores.
Para los pedidos diríjanse a la imprenta
La Esperanza
Lonjeta, 11 y 15—PALMA—Apartado, 11

PREPARACIÓN COMPLETA

para la carrera de Derecho, desde 1.º de Octubre, por los señores:
M. I. D. Antonio Sancho, canónigo, D. José Rosselló Alemán y D. Fernando Pou, abogados.
Para informes a cualquier de dichos señores, Palma.

Los más grandes

Cantantes, Concertistas, Bandas, Orquestas y Masas Corales confían la reproducción de su arte solamente a los discos de la célebre marca GRAMÓFONO

Es natural que sea también la marca preferida por los compradores de buen gusto.
Pidana audiciones
Tienda El Japon

Rayos X

Electricidad médica en todas sus formas
Rayos ultravioletas—Radium
Instituto Sureda
Instalación de primer orden

José Sureda Massanet
Médico ginecólogo
DANÚS, 4 De 10 a 1

Tarjetería económica y fantasía
LA ESPERANZA Lonjeta, 11

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 19 (3'30)
Llegada del nuevo gobernador
Llegó el nuevo gobernador civil de la provincia, señor Sanz Escartín.

Fuó recibido por las autoridades y por amigos políticos y particulares.
Declaró que nada sabía sobre el nombramiento de Alcalde.
Almorzó en casa del Barón de la Romana.

Agradecimiento a las tropas
La orden de la plaza reproduce una comunicación de la Compañía Madrid-Zaragoza-Alicante, agradeciendo al ejército el servicio de vigilancia que prestó en las vías durante la pasada revuelta.

Cambó
Ha regresado el leader regionalista señor Cambó.
Los cosecheros de carbón y el alumbrado por gas
Con motivo de la escasez de carbón el Alcalde interino ha ordenado que se dejen de encender los fogones de gas en las calles donde hay alumbrado eléctrico.

Los carreteros
Los patronos carreteros han vuelto a trabajar.

Sueltos y noticias

Clases de Dibujo
El día 2 del próximo mes de Octubre darán principio las clases de dibujo diurno para señoritas como enseñanza libre en la Academia de Bellas Artes (calle de San Roque, n.º 8, escalera principal); la matrícula es completamente gratuita; solamente se exige la presentación del certificado de vacunación expedido por un Sr facultativo.

Juegos prohibidos
La guardia civil del puesto de San Juan Bautista (Ibiza) ha denunciado al Juzgado una partida de juegos a los prohibidos que sorprendió en una casa de campo de aquel término municipal.
La Benemérita se apoderó de dos barajas y de 74 75 pesetas en metálico.

Riña
En un café de Santanyi, y por cuestión del importe de unos jornales, sostuvieron acalorada riña dos individuos.
Uno de los contendientes resultó con ligeras heridas y contusiones, y el otro con algunos pequeños rasguños.
La guardia civil dio cuenta del hecho al Juzgado.

Ejercicios
Todos los días de esta semana, de 8 a 10'30 de la mañana, la fuerza del Escuadrón cazadores de Mallorca se ejercita en el tiro al blanco en el polígono de «Torre d'en Pau».

Circular
El señor Gobernador civil ha publicado en el «Boletín Oficial» la siguiente circular:
«Recuerdo a los señores Alcaldes que no han remitido aun a esta sección, conforme previene la R. O. del Ministerio de la Gobernación de 25 de Enero de 1905, la cuenta del segundo trimestre del corriente año que han debido rendir los Depositarios de fondos municipales, que sin pretexto ni excusa alguna ha-

gan cumplir el expresado servicio dentro del plazo de cinco días.»
En el corral común de la villa de Costix se halla depositada una burra que ha encontrado abandonada en la vía pública.
El señor secretario de la Cámara de Comercio se ha recibido el siguiente telegrama del Director general de Correos y Telégrafos:
«Continuación mi telegrama 5 actual, complázcame manifestarle que, con esta fecha, se dan instrucciones administrativas a los Correas de esa capital en relación mercaderías pagadas antes 1.º Agosto último destinadas Francia.»

En la casa de socorro del arrabal de Santa Catalina ha sido asistido el anciano Gabriel Pons, de 68 años de edad, que presentaba una herida en la cresta derecha y contusiones en la pierna del mismo lado, producidas a consecuencia de una caída.
Ha ingresado en Capuchinos un sujeto que en el barrio del Puig se negó a obedecer las órdenes de un guardia municipal, a quien, además, maltrató.
Niño desaparecido
La policía anda practicando diligencias para ver de detener al niño Manuel Muñoz Muela, de 11 años de edad, desaparecido desde el día de San Bernardo.

El director del Laboratorio municipal, señor Gmundt, está practicando análisis de las aguas de las fuentes públicas de esta ciudad.
El poder desinfectante y calmante de una sola gota de «Licor del Polo Orive», es mucho mayor que el de un frasco de otro dentífico, por grande que sea; por esto resulta infinitamente mejor que todos los conocidos. Frasco, 150 Ptas.

S. Villalonga Gelabert

Médico Especialista en Enfermedades de la garganta, nariz y oído
Ha trasladado su consultorio y Clínica a la calle del General Barceló (carril de S.º 18, principal).
Durante los meses de verano, consulta en Sóller los sábados tarde y domingos mañana en la lírica Can Penintat.

A los Señores Sacerdotes de ROSSELLÓ y MONTSERRAT

Casa especial para ornamentos y hábitos talares
Plaza de Santa Eulalia, esquina San Francisco
Damascos rasos y brocados para Ornamentos.—Telas propias para Hábitos Talares y taller para la confección.—Bajos alba y tela hilo y puntillas.—Sombreros, donetes y casquetes.—Galones flejes y puntillas, en oro y plata.—Hilos, cantillitas, lentejuelas para bordados.—Sección especial de confección de Ornamentos de Iglesia de todas clases.—Especialidad en la restauración de Ornamentos antiguos, conservando su valor artístico y arqueológico.

ESTATUARIA RELIGIOSA

Antonio Oliver Frontera

MEDICO
Ha trasladado su Consultorio de Medicina general y especialidad en Enfermedades del ESTÓMAGO.
CALLE DE PONT Y VICH N.º 14, (ESQUINA PUREZA) CONSULTA de 11 a 1.